

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

FERRO-CARRIL DEL ESERA.

IX.

Fraga.

No nos entretenemos en hablar de las importantes poblaciones que hay en la margen izquierda del río Cinca, desde Monzon hasta Fraga, para no molestar por más tiempo á nuestros asiduos lectores, y tambien por que todo lo que vamos á decir de la importante ciudad de Fraga tendrá mucho de parecido con lo que habríamos escrito sobre Albalate, Belver y Zaidin. Solo si indicaremos que estas tres importantes villas tienen un suelo privilegiado, lo mismo para el cultivo de cereales en los inmensos montes que poseen hácia los límites de la provincia de Lérida, como en la hermosísima huerta que se extiende en la dilatada y pintoresca vega que baña el principal de los rios de esta provincia, el caudaloso Cinca.

Hechas las anteriores aclaraciones, cúmpenos entrar de lleno á hablar de la antiquísima, populosa y trabajadora ciudad de Fraga.

Conocido es de antiguo el suelo fragatino por su feracidad, y por la abundante y rica variedad de productos agrícolas, productos, algunos de ellos, con los que ningun otro pueblo puede competir. Es Fraga una de esas poblaciones que, por su aspecto general, nadie diría que correspondía á los pueblos del norte de España. Tiene todos los caracteres y condiciones de una poblacion catalana de las riberas bajas. Su lenguaje, sus costumbres y sus viviendas, no son como las de las otras ciudades importantes de la provincia de Huesca. Asi es que merece capítulo aparte, y se lo dedicamos con sumo gusto, por lo mismo que la importancia de esta poblacion aumentaría de una manera extraordinaria, el día, feliz para ella, que tuviese la suerte de ver surcar por su extensa vega una vía férrea.

El testimonio de estas aseveraciones lo encontraremos en el arsenal comun de todas las ciudades españolas. En el gran libro de la tradicion, y en las crónicas de la antigua monarquía aragonesa. Pero como no pretendemos aquí hablar de su pasado, sino de la actualidad, renunciaremos á hacer la historia de esta antiquísima ciudad, pues es bien sabido que nada útil proporcionaríamos al pensamiento que hemos tenido la honra de exponer en los escritos anteriores.

En su consecuencia, diremos que el país de Fraga necesita absolutamente grandes vías de comunicacion para explotar bien el extenso monte que tiene, y para centuplicar los medios de producción que pueden ensayarse en aquella rica comarca, la más hermosa, pintoresca y fértil de toda la provincia de Huesca.

El que por vez primera pisa la ciudad de Fraga, experimenta una sensacion especial que difícilmente se borra de la imaginacion, después de contemplar el bellissimo panorama que ofrece aquella vega extensa

y magníficamente cultivada, vega que es la principal fuente de producción que tienen los inteligentes y laboriosos habitantes de esta ciudad.

Sentimos sobremanera no poder disponer de espacio suficiente en las cortas dimensiones de este articulo, para trasladar la gratísima impresion que nosotros experimentamos cuando tuvimos ocasion el verano último de visitar á los buenos y numerosos amigos que tenemos en aquél país.

No siempre la mano que maneja la pluma está dispuesta á transmitir al papel los pensamientos cual los concibe la mente. Esto es lo que nos sucede en este momento; por mucho que nos esforzásemos en conseguirlo, no podríamos obtener los resultados que apetecemos; es porque hay cosas que se sienten y no se pueden fotografiar en pensamientos concretos cuando uno lo desea, sino cuando uno puede. En este momento, no podemos. Bástenos consignar que la primera reflexion que se nos ocurrió, fué decir: ¿si este país es tan magnífico hoy que las comunicaciones son pocas y malas, que sería el día en que la nacion dotase á Fraga de una línea férrea? Efectivamente, Fraga es una poblacion que en nuestro humilde sentir necesita más que ninguna otra de la provincia, decidido apoyo para ayudarla al logro de sus bellos ideales. Comprendemos que por medio de la prolongacion de la línea del Esera, desde la ciudad de Monzon, se resolvía el principal problema, ventilándose de una vez para siempre la suerte de aquellas comarcas.

Más interesados que nadie debemos estar los aragoneses de este país en proporcionar á la ribera del Cinca los medios de comunicacion suficientes para que la riqueza de las poblaciones ribereñas no vaya á parar el mercado de Lérida, como acontece hoy día. El proyecto del Esera venia á resolver para siempre las mayores dificultades, y entonces podríamos asegurar que la comarca de Fraga entraba en condiciones para poder relacionarse con los pueblos hermanos.

Ahora sí que tambien nosotros entendemos lo mucho, muchísimo, que puede hacer la ciudad de Fraga con su poderosa iniciativa, pues hay que tener en cuenta que es una ciudad rica, populosa y trabajadora; tres elementos muy eficaces para favorecer el pensamiento que se se debate.

Aun cuando hemos escrito estas líneas al volar de la pluma, y con cierto desaliño, conste que, como periodista que somos, aunque muy humildes, hemos cumplido con un deber que gustosamente nos impusimos. Esto es, la defensa de los intereses materiales y morales del Alto-Aragon.—L.

ILUSIONES MINISTERIALES.

Ya no hay descontentos, segun dicen los diarios ministeriales.

Aquel monton anónimo de que nos hablaron como próximo á convertirse en montaña dispuesta á caer y aplastar al centralismo ha quedado reducido á un poco de polvo que barrió el Sr. Sagasta con el plumero de las promesas halagüeñas y de las concesiones oportunas.

Balaguer, Lopez Dominguez, Navarro Rodrigo, Romero Ortiz, Gonzalez Fiori, Linares Rivas y otros descontentos de menor cuantía, no serán ya obstáculos para la marcha expedita del fusionismo. Asi lo afirman los que se titulan órganos autorizados del ministerio, en sus varias tendencias y manifestaciones.

Es decir que la queja de los descontentos no tenia razon deser. Que ni la libertad pelagra mientras impera en el gobierno el elemento centralista ni los que se quejaban del doctrinarismo de sus aliados y exigian el cumplimiento de las promesas hechas, sabian lo que era consecuencia política ni tenian significacion en el país, que por lo visto está muy satisfecho del fusionismo.

El chocolate presidencial, mas suculento que el té que los constitucionales apuraban, murmurando entre sorbo y sorbo de los Martinez y de la debilidad de Sagasta que abandona los suyos y se pasa con armas y bagajes al enemigo, acabará de convencer á los que aun no declaren muy alto que tenemos el mejor de los gobiernos imaginables y que un ministerio homogéneo no realizaría las esperanzas que acarició el partido constitucional en los seis largos años de cesantia en que tan concluyentes pruebas dieron de sumision y mansedumbre.

Aquellas amenazas se desvanecieron como humo leve que disipa la mas ligera brisa. Aquellos rostros ceñudos se convierten en caras sonrientes y satisfechas. Aquellos puños levantados en son de amenaza se trasforman en manos estendidas para recibir la dádiva que Sagasta les ofrece. La reaccion triunfa de los buenos propósitos, y el partido constitucional desaparece absorbido por el grupo del reloj, que recaba la gloria de haber conseguido el predominio de la tendencia que representa.

No podemos creerlo. Los hombres que aun mantienen erguida la bandera del partido de que es jefe el señor Sagasta no pueden renunciar tan pronto á su actitud independiente y digna. Creeríamos calumniarlos si les supusiéramos capaces de servirles complacencias, renunciando á su historia y á sus compromisos para identificarse con los que ayer mismo les privaron del agua y del fuego, por considerarles un peligro para la vida de la fusion.

Los ministeriales se asemejan á aquellos que al atravesar de noche una senda extraviada y solitaria procuran disipar el miedo con marciales canciones, que atraen al bandido que en vano esperaba el paso de una víctima. Se las prometen muy felices, declarando dogmáticamente que las disidencias terminaron, sin hacerse cargo de que los hechos demostrarían bien pronto que el organismo de la fusion se siente devora-

do por el cáncer de las discordias que dividen á los ministeriales.

Si así no fuera, si los descontentos se sometieran incondicionalmente á las exigencias de los centralistas, no podríamos por menos que decirles:

«Llorad por los rincones, como individuos del monton anónimo, la pérdida de las libertades que no pudisteis defender como ciudadanos.»

(La Prensa Moderna.)

Todavía hay demócratas, y no de los fosforitos, que insisten y predicán la benevolencia.

Tragaderas se necesitan para continuar en actitud semejante.

Después de un año de espera, confían todavía en que Sagasta salga de su cómodo quietismo y caiga del lado de la libertad.

Que esperen, pues, sentados.

«Todo por el pueblo y para el pueblo.»

Hermosa frase de Moret lanzada á los sevillanos en su reciente excursion á aquella ciudad.

Solo que los andaluces no la han creído.

Pueblo y lo otro, incompatibles.

El Siglo Futuro califica á La Union, periódico mestizo, de neo, ignorante, hipócrita, escéptico y otras mil lindes de este género.

El doctor Garrido siempre en su farmacia, y estos neos siempre tan cultos y bien educados.

Lo llevan en la sangre y no hay que darle vueltas, así serán hasta el fin.

Segun un colega fusionista, este gobierno ama mucho la libertad.

Hombre, ¿qué me cuenta V?

Obras, obras, lo demás solo es música del porvenir.

El ayuntamiento de la villa de Fuente de Cantos se ha visto en la precision de dimitir por la imposibilidad de hacer efectivo el encabezamiento de consumos con que ha sido favorecido por el insigne Camacho.

Y tras éste vendrán muchos otros ayuntamientos que no quieren cargar, y hacen bien, con el mochuelo que les ha endilgado el celeberrimo ministro fusionista.

La cosa, como se vé, promete.

Los conservadores se muestran cada día más impacientes porque se abran las Cortes.

Ven lo pésimamente que lo hace la fusion, y entreven esperanzas de volver al poder.

Por nosotros que se les dé, pues de sobra sabemos que la democracia no espera nada bueno ni de los unos ni de los otros.

El gobierno prepara una reunion de la mayoría en los salones de la Presidencia para hacer el recuento entre sus filas.

Mal sintoma es éste, que denuncia bien á las claras los temores de la situacion.

Hasta la fecha, los fosforitos ó demócratas borbónicos, han invertido gran parte del tiempo en comilonas y banquetes. No satisfechos todavía, proyectan otro en honor del señor Moret.

Sin duda será para que este señor les cuente la ruidosa acogida que tuvo en Málaga.

Son deliciosos los nuevos dinásticos.

Se han empeñado algunos periódicos ministeriales en negar la existencia de los llamados descontentos de la mayoría.

Vano intento; si en provincias se notan los efectos, más se notarán en Madrid, donde hay mayores elementos.

Por lo que afecta á los constitucionales de la tierra, todos sabemos que no hay la mejor armonía entre ellos.

Algo, y aun algo, podrian decir el gobernador y secretario del gobierno civil, sobre este particular.

¿No es verdad, apreciables constitucionales?

Los posibilistas no piensan modificar su actitud benévola con el gabinete, á pesar de las andanzas de la fusion.

Nosotros, á decir verdad, no esperábamos otra cosa, conocida la idiosincrasia de D. Emilio.

Política del porvenir.

Se habla de que el proyecto del «juicio oral y publico» será presentado á las Cortes muy pronto.

Prepárense nuestros lectores á ver un nuevo acto de retroceso en la política fusionista.

El Justiniano burgalés, está reñido con la doctrina liberal, y por lo mismo hay que esperar un nuevo desencanto.

De La Prensa Moderna:

«Título del editorial de «La Península.» «Quien sabe aguardar sabe vencer.» Eso hace la democracia. Aguarda y vencerá: Los viejos muros, agrietados por la yedra de la impopularidad, caerán á sus piés.»

Por lo visto empieza á desmoronarse el edificio.

Ruda es la contienda entre los carlistas y El Siglo Futuro de un lado, y del otro los partidarios de la llamada «Union católica.»

Tales proporciones va tomando la disputa, que indudablemente está llamada á producir grandes trastornos entre los partidarios del ocurantismo.

¡Adelante!, ¡adelante!, grita El Siglo Futuro á sus partidarios. El mismo grito suena en las filas ultramontanas.

Ya veremos quienes perecen en la contienda.

TELÉGRAMAS.

Viena 15.—«El Diario Oficial» publica un decreto nombrando al Sr. de Wal-

keustein embajador de Austria en San Petersburgo.

Londres 15.—La Asamblea del Estado libre de Orange (Africa Meridional) ha autorizado al presidente de aquella república á aceptar la gran cruz de la orden de San Miguel y San Jorge que le ha enviado la reina Victoria de Inglaterra.

Se considera esta resolucion como una prueba de las buenas relaciones que median ahora entre Inglaterra y sus antiguos colonos de las orillas de Orange.

Paris 15.—La mayoría de la Cámara es contraria á la proposicion de la extrema izquierda sobre la libertad de las coaliciones del trabajo contra el capital.

La comision encargada de emitir dictámenes sobre el proyecto reconociendo las operaciones de Bolsa á plazo se ha declarado favorable al mismo.

Esta semana comenzará en la Cámara la discusion del dictamen estableciendo el divorcio en Francia.

Paris 15.—La reina de Inglaterra procedente de Cherburgo, ha atravesado hoy Paris dirigiéndose á Menton.

Viaja de riguroso incognito. Roma 15.—Ha fallecido el conocido hombre de negocios, italiano, Sr. Bombini, director del Banco Nacional.

Berlin 15.—El emperador Guillermo ha recibido una carta autógrafa del czar con motivo del aniversario de la muerte de Alejandro II.

La lectura de este documento, cuyo contenido no es todavía conocido, ha impresionado dolorosamente al emperador de Alemania.

Londres 16.—«El Times» hablando hoy de la cuestion de Egipto afirma que todas las potencias están de acuerdo acerca de la política que debe seguirse en Egipto.

La eleccion de la potencia que debe encargarse eventualmente de la intervencion armada en Egipto en un asunto secundario.

Lo esencial es, añade el periódico de «La City» que los egipcios sepan bien que Europa está de acuerdo, que ni Inglaterra ni ninguna otra nacion se opondrán al progreso ni á la libertad de Egipto, pero es preciso que cumpla sus compromisos internacionales.

Londres 16.—En las minas de carbon de piedra de Lumley han ocurrido muchas desgracias á consecuencia del hundimiento de una galería en ocasion de que trabajaban en esta un gran número de operarios.

Viena 16.—La Cámara de diputados de Hungría ha votado un impuesto especial sobre el petróleo.

«Fabra.»

CORRESPONDENCIA.

Madrid 16 de Marzo de 1882.

Sr. Director de EL MOVIMIENTO:

El salon de conferencias se vé visitado aun por pocos diputados y los que á él asisten, se entretienen en hablar del cáriz que presentará la próxima legislatura, los asuntos que en ella se tratarán y los incidentes que podrán ocurrir. ¿Qué suerte está reservada al juicio oral y al proyecto de empréstitos municipales? Discrepan sobre esto las opiniones. Unos dicen dicen que habrá alguna resistencia, pero que pasarán, y otros que el proyecto de empréstitos municipales tendrá que ser retirado, sino se quiere que en la mayoría se aumenten las excisiones. Se supone á estas horas á los ministros atareados con los primeros proyectos que han de presentar en las Cámaras, y á fé que han tenido tiempo de prepararlos.

En los círculos conservadores se hacen muchos comentarios sobre el plan de campaña que preparan los jefes del partido. Romero Robledo dará una gran batalla al gobierno sobre la cuestion de los gremios. Si se suscita algun importante debate político, el monstruo aljamiado tomará parte en él. Pero lo admirable, lo extraordinario, lo portentoso, vá á ser lo que digan á los señores Camacho y Rico, Cos-Gayon y Villaverde. Estos han hecho grandes estudios rentísticos en estos últimos tiempos; han estudiado á conciencia la deleznable obra del ministro de Hacienda y van á pulverizarla y á pul-

verizarla. Los conservadores se hacen lenguas ya de los trabajos de estos dos amigos suyos.

Mañana se reúne la minoría posibilista. Acordará lo que Castelar quiera, y Castelar no quiere más que seguir estando bien con el ministerio, para continuar recabando el mayor número posible de mercedes. En cuanto á Martos, sino hubiera yo manifestado ayer que continuaría su política de benevolencia, podría hacerlo hoy, en vista del artículo que publica El Progreso titulado «La democracia en las Cortes.» Refiriéndose á Martos, dice testualmente: «En cuanto á Martos, cuenta que propende por avivar los términos de la contienda con los fusionistas, sin caer en las estremidades de una campaña solo útil á los conservadores.» Esto en buenos términos no quiere decir otra cosa sino que Martos hará una oposicion de pasta flora, que no engañará á los verdaderos republicanos. Como los otros diputados del partido no hagan una campaña más enérgica contra el fusionismo, me temo que el republicanismo no vá á tener, ó poco menos, representacion en la Cámara.

Vuélvese á hablar otra vez de los descontentos y de las algaradas probables que levantarán contra el gobierno. Este se previene con tiempo y ya hace circular por medio de sus amigos el rumor de que la próxima legislatura será breve. Este es un aviso que deben tener en cuenta los Linares Rivas y cuantos piensen como ellos. Se ha dicho tambien que un disidente de cierta categoria pensaba reunir á los suyos en la misma hora en que la mayoría estuviese escuchando en los salones de la Presidencia las palabras del Sr. Sagasta. Como la cosa era demasiado fuerte y hasta envolvía cierta descortesía, si el pensamiento ha existido en alguna cabeza constitucional, ha sido desechado. Niégase tambien que á la reunion de la Presidencia vayan á asistir mas senadores y diputados que los de la mayoría. Hacer otra cosa, seria contravenir á los precedentes que existen en el caso. Ciertó ó no esto, así lo aseguran al menos algunos ministeriales.

La disidencia entre los ultramontanos, sigue mas viva que nunca. Necedal está dispuesto á quemar el último cartucho contra el episcopado, pero como quiera que se ha empeñado en una batalla absurda, la perderá, á pesar de la ayuda del famoso Papelito, que vá á reaparecer. Hay, excepcion hecha del obispo de Osma, cierta tendencia en el episcopado á unirse contra el laicismo. Si la cosa sigue sin arreglarse, es probable que el Nuncio reciba del Papa instrucciones sobre el particular. Necedal, en último caso, es capaz de volverse á poner el morrion de miliciano.

Siguen alborotando los neo-dinásticos. Se dice que Moret hará en las Cortes una nueva edicion del programa del partido. Riquelme sigue siendo el general mas señalado para ir á Cuba, aunque no sea mas que porque es el protegido de Campos.

Suyo S.

DIPUTACION PROVINCIAL.

Por fin anteanoche se reunió suficiente número de padres de la provincia, y pudo celebrarse sesion por la Diputacion provincial.

Abrióse aquella á las 10, bajo la presidencia del señor Loscertales, con asistencia de los señores Barber, Borruel, Penen, Sangenis, Ventura, Pequera, Naval, Sopena, Castel, Gavin, Sasot, Franco y Calvo.

Dióse lectura al acta de la sesion

anterior que fué aprobada. El señor Presidente manifestó á sus compañeros que habiendo de tratarse de la discusion y aprobacion del presupuesto adicional de la provincia, según se expresaba en la convocatoria, iba á darse cuenta del mismo. Esperábamos la lectura del referido presupuesto, pero no se procedió á ella, limitándose á la del dictámen de la comision, que hallándolo conforme según lo presentaba la Contaduría de fondos provinciales, proponía la aprobacion del mismo, y así se acordó, con lo cual se levantó la sesion.

Despréndese de la anterior reseña un hecho, el haber sido aprobado el presupuesto adicional de la provincia el dia 16 de Marzo, cuyo hecho nos dá motivo para dirigir severa censura al Gobernador civil señor Madrid-Dávila, que en esta ocasion, como en tantas otras, ha demostrado el desconocimiento de los deberes anejos al cargo que desempeña, faltando á lo terminantemente preceptuado por la ley.

El capítulo III de la Ley provincial ocúpase de la organizacion y modo de funcionar de las diputaciones, tratando de las sesiones extraordinarias y de las convocatorias los dos artículos siguientes de la citada ley:

«Art. 34.—La Diputacion se reúne en sesion extraordinaria cuando para asuntos determinados sea necesario, á juicio del Gobierno ó del gobernador.

Art. 35. El gobernador hace la convocacion, citando por escrito y en su domicilio á cada uno de los Vocales con ocho dias de antelacion, y expresando el objeto si se trata de sesion extraordinaria. La reunion será anunciada con la misma antelacion en el «Boletín oficial» de la provincia.»

Invocando el copiado artículo 34 de la Ley de 2 de Octubre de 1877, el gobernador civil convocó á los señores diputados provinciales, con objeto de aprobar el presupuesto adicional, para el dia 14 del corriente mes:

La convocatoria lleva la fecha del 9 de Marzo y fué publicada en el Boletín del dia 10.

El gobernador, pues, ha faltado á lo que terminantemente dispone el artículo 35 de la Ley provincial, no haciendo la convocatoria con los ocho dias de antelacion.

Mas aun cuando hubiese convocado á los señores diputados el dia 6 de Marzo, no habria dejado de haber otra infraccion de la Ley provincial, que, al ocuparse en el capítulo VIII, artículo 78, de los presupuestos provinciales, dice taxativamente:

«Las Diputaciones provinciales redactarán, discutirán y aprobarán su presupuesto ordinario dentro de los 15 primeros dias del mes de Abril, y el adicional durante el mes de Febrero.»

Para que se cumpliera la ley en este último extremo, terminantemente preceptuado en las palabras que hemos snbrayado, es decir, para que el presupuesto adicional se discutiera y aprobara durante el mes de Febrero, el gobernador civil debió hacer la convocatoria en ese mes, y no en el de Marzo, faltando abiertamente á la ley, no ya solo en el plazo de antelacion, sino en la época expresamente marcada.

Queda bien demostrado que el gobernador civil ha faltado á la ley provincial.

¿No seria mejor que el Sr. Madrid Dávila, en vez de ocuparse en nimiedades que no son propias del cargo que ejerce, dedicara el tiempo al estudio de la legislacion administrativa, con lo cual evitaria esta infraccion de ley que hoy denunciamos, y tantos otros hechos que revelan, co-

mo antes de haberse hallarse a la...
 Pero mejor, y que no mandasen las autoridades civiles que tales desastres cometan, tanto perjudican a los mismos señores y sobre todo a los gobernantes.

BOLETIN LOCAL.

Anteayer por la tarde, a presencia del gobernador militar, Sr. Brigadier Ravina, se verificó el sorteo de los quintos correspondientes a los partidos de Huesca y Sariñena, que han de pasar al ejército de Ultramar.

Dias hace que hemos manifestado el pensamiento de que a la inmensa mayoría de los quintos y de sus familias no les importaría gran cosa la quinta ordinaria, pero no sucede lo mismo con el sorteo para Cuba.

Causa honda pena; contrasta el ánimo, ver desfilar a la juventud, meter la mano en el bombo y sacar bola negra. Al principio, el quinto tiembla hasta que llega al fatal bombo; pero si le ha cabido la mala suerte de ir a Cuba, palidece, y queda como petrificado en el sitio.

Lo decimos con franqueza, repugna a nuestra vista presenciara espectáculos semejantes, porque inmediatamente nos viene a la imaginación la posibilidad de que aquellos jóvenes llenos de vida y de vigor, pueden ser víctimas en menos de un trimestre, de los terribles y devastadores efectos del clima de Cuba.

No habria nacion mas satisfecha que la española, sino tuviese necesidad de regar con la generosa sangre de sus hijos, países cuya norma de conducta para los españoles es y será siempre el odio reconcentrado y profundo, sino otra cosa peor.

Este año promete estar poco animada la feria llamada de Ramos, que tiene lugar actualmente en la villa de Sariñena, a juzgar por las noticias que se van recibiendo. Acuden muy escasos vendedores, y es de suponer que los compradores serán muy pocos, en vista del tiempo. Los benasqueses se retraen de bajar sus ganados, y tan solo algunos tratantes del Valle de Tena, y Biescas, han traído manadas de mulas recién llegadas de Francia.

Las operaciones de la quinta continúan sin interrupción. Hoy termina el partido de Barbastro, y pasado mañana comienza Fraga, invirtiendo los días 20 y 21 en la entrega de los quintos.

El Diario de anteayer, con mejor ó peor fortuna, que esto no hemos de discutirlo, procura desvirtuar el rumor que trasladamos a nuestras columnas acerca de los trabajos electorales que, según se afirma, están haciendo en el distrito de Angüés un joven abogado que reside en dicha villa, y un conocido posibilista de esta capital.

Sin embargo de todo, volvemos a repetir hoy que se halla con insistencia, en varios círculos, de este asunto, y que públicamente se cita el nombre del posibilista oscense que pretende representar en la Diputación provincial al distrito de Angüés.

Aun cuando la noticia se dá gratis et amore a todos, no hemos encontrado inconveniente ninguno en trasladarla a nuestras columnas, pues muy bien pudiera suceder que, a pesar de las afirmaciones del aprecia-

ble colega, resultase perfectamente cierta.

Es más; también se cita el nombre de cierto constitucional que trata de exhibir su candidatura.

Para terminar, le diremos a El Diario de Huesca que nos tiene sin cuidado ninguno la futura contienda del distrito de Angüés, y que no hemos hallado mas que publicar una noticia que tiene muchas probabilidades, a pesar de cuanto le hayan asegurado al cofrade los interesados en que la cosa no trascienda al público, al menos por ahora, como muy bien pudiera suceder.

Se halla en Zaragoza el Sr. Obispo de la Diócesis de Huesca.

A setenta y tres ascienden, nada menos, los gremios que en Zaragoza han tomado el acuerdo de resistir al pago de la contribución industrial. Así lo afirma un estimado colega zaragozano.

Siguen recibiendo en el correo de la noche algunos periódicos que debían llegar a esta redacción por la mañana.

Aviso al Sr. Administrador de correos.

Ha sido nombrado fiscal permanente de la capitanía general de Aragón, el comandante, D. Antonio Cebrian Pardo.

D. Juan Merino, que prestaba sus servicios en la Administración principal de correos de esta capital, ha sido trasladado a la ambulancia de Zaragoza a Bilbao.

En un periódico de Alcañiz leemos lo siguiente:

«A causa de no poder dar abasto los molinos aceiteros de Castelserás en la operación de la molienda, algunos labradores se han visto precisados a vender la aceituna a precios no muy ventajosos, según informes recibidos.»

Ha sido nombrado Inspector de Instrucción pública de este distrito, D. Martín Villar, catedrático de Literatura griega y latina de la Universidad de Zaragoza.

Las aguas del Ebro, según leemos en un colega, han experimentado esta semana, una crecida de un metro.

Si mal no recordamos, durante el período de la alcaldía de D. Francisco Perez Satué, se planteó en Huesca el sistema de pesas y medidas métricas. Durante los primeros días hubo verdadero celo porque se llevase a cabo cuanto antes la medida de arreglar todos los pesos y medidas al nuevo sistema.

Pero es el caso que hoy día en algunos establecimientos públicos se emplean todavía los antiguos. Llamamos la atención del Alcalde presidente del Ayuntamiento y de los señores tenientes de Alcalde acerca de este importantísimo asunto, pues entendemos que no deben darse muestras de debilidad jamás.

Hora es que desaparezcan completamente los pesos antiguos, y de que

se plantee formalmente el sistema métrico decimal para todo, de perfecta conformidad con la nueva moneda.

Molestense un poco los ediles encargados de vigilar este ramo, y vean como es perfectamente cierto cuanto hemos dicho.

En la Diputación provincial de Tarazona, ocurrieron el martes (dia aciago) dos incidentes que refiere el Diario Democrático en los siguientes términos:

«Ayer llamó muchísimo la atención un incidente que pasó en la Diputación provincial. Fué el caso que estando ya abierta la sesión pública—como previene la ley—el Sr. Jover, vice-presidente de la comisión provincial pretendía que se cerrara la puerta. El señor Satorras a quien compete la representación de la Diputación como presidente de la misma ordenó que se abriera la puerta para que pudieran entrar los que quisieran, ya que la sesión era pública.

El Sr. Jover se opuso a esta medida como a presidente de la comisión provincial, pero por último quedaron atendidos los derechos del presidente de la Diputación provincial.»

«Después del incidente Jover-Satorras, compareció en la Diputación provincial el gobernador civil de la provincia para dirimir la contienda.

Pero surgió otra cuestión de más graves consecuencias, tal es la que el gobernador civil no quería que quedara cerrado el período de sesiones de este semestre, cuando así lo había acordado la Diputación provincial.»

Otro don Arturo.

Y siguen los gobernadores al uso de la fusión.

Leemos en La Nueva Alianza, de Valencia.

«El demonio de la fatalidad, cuando se ceba en una persona, hasta que no la inutiliza y la deja para nunca jamás servir, no cesa ni un momento en sus propósitos, que pudiéramos llamar decididos.

Esto precisamente es lo que está haciendo hoy el demonio de la fatalidad con el señor Loma, nuestro incomparable gobernador, que en medio de todo, no parece sino que no tenga cabales todos sus cinco sentidos.»

En todas las partes cuecen habas, pero en Huesca a calderadas.

RECORTES DE LA PRENSA.

Leemos en «L'Esclime» revista semanal que se publica en París.

«En el momento en que estas líneas vean la luz, se habrá efectuado en Roma un duelo a muerte entre un coronel del ejército y un ministro extranjero, representante de una potencia del Norte, acreditado ante el gobierno italiano en calidad de tal.

La ella de este asunto es la propia mujer del ministro, rubia, bonita, elegante, y grande amiga de la reina Margarita.

El coronel se ha enamorado perdidamente de esa señora; pero ella no ha aceptado sus atenciones y sus obsequios. Esto redobló el ardor del coronel, que llegó a pasarse las noches rondando el palacio donde dormía la desdenosa dama.

Cansada esta de tan obstinada persecución contó todo a su marido, quien se quejó a Mancini, ministro de Estado en Italia. El Sr. Mancini habló del asunto a sus colegas, y el coronel fué reprendido ágridamente por el rey Humberto, recibiendo a la vez la orden de cambiar de residencia.

Pero el ministro extranjero, no contento con eso, acechó una noche al coronel, que medio loco se pasaba las horas contemplando las ventanas de la habitación de la desdenosa señora, le pidió explicaciones y de todo ha resultado un duelo a muerte que debe haberse efectuado a estas horas.»

ALCANCE.

Madrid 16.

Ayer se reunió el Consejo de Esta-

do en pleno para conocer el tratado de comercio franco-español, cuyas bases fueron aprobadas en votación ordinaria.

—Trátase de promover nuevos alborotos en Gibraltar el día que el doctor Canilla diga su primera misa pontifical en Santa María la Coronada.

La autoridad ha tomado sus precauciones para evitar un conflicto.

—Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado la propuesta de ascenso de varios individuos del cuerpo jurídico militar.

También se ha determinado el número de vacantes del cuerpo de Estado Mayor de plaza del distrito de Canarias que han de adjudicarse a los oficiales de las milicias del mismo.

—La Real Academia de ciencias morales y políticas ha destinado 2000 pesetas a la familia del Sr. Moreno Nieto, cuya cantidad le fué entregada por el secretario de la docta corporación.

—Háblase de la traslación de algunos gobernadores de Andalucía.

—El diputado demócrata Sr. Labra celebró ayer tarde una conferencia con el ministro de Ultramar.

—La empresa de los tranvías del Norte ha interpuesto recurso de casación contra la sentencia de la Sala segunda de esta Audiencia, por la que se le obligaba a indemnizar en 50.000 rs. a un viajero que sufrió la fractura de un brazo a causa de un descarrilamiento.

—El sábado intentó suicidarse en Lisboa el general Pimentel, en ocasión que se hallaba en su casa el general Torreza, quedando gravemente herido.

—En Zamora hay adjudicadas mil seiscientas fincas a la Hacienda por débitos de contribuciones.

—El Sr. Cepeda, diputado cubano, se propone publicar muy en breve un periódico defensor de la autonomía de la gran Antilla.

—A mediados del próximo Mayo, se celebrará en Madrid un «Congreso nacional pedagógico» iniciado por la junta directiva del Fomento de las Artes.

—El 22 del corriente celebrará la «Sociedad Abolicionista» el noveno banquete conmemorativo de la esclavitud en Puerto Rico.

—De un día a otro aparecerá en la «Gaceta» el decreto del ministerio de Fomento sobre los primeros lugares de las ternas.

—Háblase de un sangriento drama ocurrido en Málaga en el que se trata de una adúltera, un marido vengador y un amante herido.

—De La Correspondencia de París:

«Hace pocos días el periódico de Mr. Rochefort publicaba un artículo violento contra España con motivo de la generosa proposición del «Times», sin que L'Intransigeant fuera contradecido por nadie, prueba del poco efecto que su acibarado escrito produjo.

Hoy se vé formalmente desmentido el órgano de la intransigencia por los periódicos rusos que toman las últimas noticias y telegramas de sensación, como invenciones del citado diario radical.

La prensa de Madrid se ha evitado ese trabajo, considerando juntamente que el artículo de Mr. Rochefort no podía hacer mella al honor de España ni quebrantar en manera alguna su fuerza y su prestigio.»

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Gabriel.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera.

SECCION DE ANUNCI

FOTOGRAFÍA

Felix Preciado

28, COSO ALTO. 28,

RETRATOS

magníficos sin pérdida de parecido por el retoque. Ampliaciones, bustos hasta el tamaño natural directos ó reproducidos de otros pintados ó en negro.

SE GARANTIZA EL PARECIDO.

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA PASTILLAS DE NIELK de clorato de potasa comprimidas.

Remedio eficazísimo para las anginas, ulceraciones de la boca, bronquitis, salivación mercurial, fetidez del aliento, extinción de la voz, (especiales para los oradores y cantores) difteria, crup, etc., etc.
Se venden en las principales farmacias de España, Portugal y América.—
Precio 6 reales caja.

Los pedidos deben dirigirse al autor Dr. Klein, calle Escudillers, 6, segundo, Barcelona.—En Huesca, en la farmacia de Rayon, San Orencio 17.

Importante: Con el fin de que en las poblaciones donde no hay aun establecidos puntos de venta, pueden probarlas las personas que las necesitan, remitirá á vuelta de correo una caja á todo el que envía su importe en sellos.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL.

MARAVILLOSO SECRETO ARABE EXCLUSIVO DEL DR. MOARS. LE



Cura infaliblemente los padecimientos de la cabeza, incluso la jaqueca, los males del estómago, del vientre, de los nervios y los de la infancia en general. Se vende á 12 y 20 reales cada para 20 y 40 tazas, en las principales farmacias de Madrid y provincias.—En Huesca, farmacia de C. Camo.

Dr. MORALES, Carretas, 38 pral., Madrid.

EL PINTOR

y dorador, D. Pascual Tosat, ofrece sus servicios al público, así tambien de un surtido de papeles para decorar habitaciones, desde 2 reales pieza en adelante.

Plaza de S. Bernardo número 4.—Huesca.

Coche. Se vende uno de cuatro ruedas, descubierto, en buen estado y muy ligero; se dará barato.

El administrador de este periódico enterará.

Se venden en junto ó por separado tres viñas con abundantes olivos, sitas en términos de esta ciudad partida de Jara, Regatillo y Baldecambas, siendo su cabida respectivamente de 7 hectáreas, 50 áreas 58 centiáreas la primera, 2 hectáreas 71 áreas 76 centiáreas la segunda, y 3 hectáreas, 57 áreas 59 centiáreas la tercera.

Para más detalles, el administrador de este periódico.

Este billete representa al portador ó suscriptor si fuere recomendado, una PESETA efectiva, por cada VEINTE Y CINCO de compra en este establecimiento.

ENTRADA LIBRE.
PRECIO FIJO MARCADO.

GRAN BAZAR OSCENSÍ.

PASEO DE LA ESTACION.

Huesca

de

de 188

CUPON DE PROPAGANDA.

Posetas. Cents.

VALE.

Posetas.

Por compra de
Recomendado por

EL COMPRADOR
PERSONAL.

Gran surtido de Camas de hierro y Vitoria.—Loza.—Cristal.—
Espejos, etc.

Regalos mensuales.

NUEVA ESTERERIA

de Joaquin Boig, plaza de Santo Do-

mingo-102, el cual ofrece al público toda clase de trabajos concernientes á este ramo.